

Dieser Auszug aus dem Protokoll des Rates der Volkskommissare wurde zuvor in der Zeitschrift „Proletarische Revolution“ Nr. 9 (56), 1926, Seite 82-83 sowie in den Sammelbänden „Aus der Geschichte der Gesamtrussischen Tscheka“, Seite 78—79, „Die Inneren Truppen der Sowjetrepublik in den Jahren 1917—1922“, Moskau 1972, Seite 26, veröffentlicht, jedoch wurden in allen Fällen einige Worte des Originaltextes des Protokolls nicht richtig dargestellt.

Nr. 18

Aktennotiz an G. I. Blagonrawow und W. D. Bontsch-Brujewitsch

8. (21.) Dezember 1917

8. XII. 1917

An die Genossen Blagonrawow und Bontsch-Brujetisch¹⁾

Die Verhaftungen, die auf Grund der Anweisungen des Gen. Peters²⁾ vorgenommen werden müssen, haben *außerordentlich* große Bedeutung und müssen mit aller Energie durchgeführt werden. *Besondere* Maßnahmen sind zu ergreifen, um Vernichtung von Papieren, Flucht, Verbergen von Dokumenten u. dgl. zu verhindern.³⁾

Der Vorsitzende des Rates der Volkskommissare
W. Uljanow (Lenin)

W. I. Lenin, Briefe, Dietz Verlag Berlin 1968, Bd. V, S. 18

¹⁾ G. I. Blagonrawow und W. D. Bontsch-Brujewitsch waren die Leiter der Kommission zur Bekämpfung der Pogrome.

²⁾ J. Ch. Peters war Mitglied der Gesamtrussischen Tscheka.

³⁾ Die Aktennotiz von W. I. Lenin betrifft Festnahmen, welche auf Anweisung des Mitglieds der Gesamtrussischen Tscheka, J. Ch. Peters, im Zug der amerikanischen Militärmission des Roten Kreuzes durchgeführt werden sollten. Bei den inhaftierten Personen wurden Dokumente gefunden, welche von den Verbindungen amerikanischer Diplomaten, darunter der Botschafter der USA, Francis, mit Konterrevolutionären zeugten.

Aus diesem Anlaß wurde am 9. (22.) Dezember 1917 in der Zeitung „Iswestija des Gesamtrussischen Zentralekutivkomitees“ eine Mitteilung veröffentlicht, in welcher es hieß: „Einzelne alliierte Offiziere sowie Angehörige von alliierten Militärmissionen und Botschaften erlauben es sich, sich auf die aktivste Weise in das innere Leben Rußlands, allerdings nicht auf der Seite des Volkes, sondern auf der Seite der konterrevolutionären imperialistischen Kräfte, Kaledins und der Kadetten, einzumischen. Wir haben diese Herren nicht nur einmal gewarnt. Allem Anschein nach ist die Stunde der letztmaligen Warnung gekommen. Besonders exponierte Vertreter der Vereinigten Staaten sind in die Verschwörung von Kaledin verwickelt, sie haben alle Maßnahmen